

sivamente, capitán general de Andalucía y director general de Ingenieros, cargo en que le sorprendió la muerte el día 23 de Junio de 1881.

El general Trillo-Figueroa había nacido en Granada el 7 de abril de 1828.

Sección de noticias.

El diputado á Cortes por Laguardia señor Mazarrasa al renunciar el cargo de concejal de este excelentísimo Ayuntamiento se ha ofrecido incondicionalmente á la Corporación municipal.

El Ayuntamiento, en su última sesión, acordó dar las gracias al señor Mazarrasa por sus valiosos ofrecimientos.

En el frontón del Reganche se jugó el pasado domingo un partido de pelota á 40 tantos, que aburrió soberanamente al respetable público, que casi llenaba las flamantes gradas allí instaladas.

Acabado el partido que fué soso y sin lances ni tantos dignos de mención y que duró apenas media hora oímos hacer sabrosos comentarios al público pagano que por presenciar aquel simulacro de partido tuvo que satisfacer por asiento de preferencia y gradas ochenta y cinco y sesenta céntimos respectivamente.

Bueno que en partidos que despierten verdadero interés se cobre esos precios, y que el arrendatario del frontón en uso de su perfectísimo derecho cobre por la entrada al recinto cerrado, pero bueno es también, que distinga y que para presenciar partidos como el del domingo ponga precios más módicos y más al alcance de todas las fortunas, aunque en buenos partidos cobre de firme distinguiendo así como en los toros las corridas generales de las novilladas.

En la noche del 11 al 12 del corriente le fueron robadas al herrero del pueblo de Reicedo, Eustaquio Fernández, cinco martillos y tres limas que tenía en la fragua, dejando los ladrones abandonada cerca de aquélla una cuchilla de zapatero que pertenecía, según se pudo averiguar, al zapatero de Arenas, que ya había notado la falta de ella.

La guardia civil, al enterarse de este hurto, sospechando en un oficial de la fragua llamado Benjamín Ubierna Sainz, á él se dirigió consiguiendo que declarara que el hurto había sido cometido por el vecino de Bostornizo Emigdio Sainz Mantilla, que por esta clase de delitos sufrió distintas condenas.

El Benjamín acompañó á éste á la fragua la noche del 11, por lo que fue detenido en unión del Emigdio y puesto á disposición del Juzgado municipal de Arenas.

La guardia civil recogió de una huerta donde las ocultaron, las herramientas hurtadas al vecino de Reicedo y de otra fragua un trozo de hierro, una azada de acero, un compás y un martillo que el Emigdio en distintas ocasiones sustrajo de la fábrica de puntas de Los Corrales.

El dolor de cabeza neuralgias y jaquecas desaparece en cinco minutos con la *Hemis cranica* del doctor - Caldeiro, En farmacias caja 3 pesetas; por 3'50 el autor. Puerta del Sol, 9, Madrid.

El excelentísimo Ayuntamiento ha acordado adquirir 58 trajes de verano para los músicos de la banda.

Por la comisión provincial ha sido aprobado el presupuesto de gastos del correccional de Torrelavega.

Por la Comandancia de Marina se anuncia que por el patrón de la lancha *Flor de Mayo* han sido hallados á la altura de Suances cuatro tablones de cuatro metros de largo. Pueden reclamarse en el término de treinta días.

En la Comandancia de Marina se desea la presentación del cabo de mar Isidro Gosteti, para enterarle de un asunto que le interesa.

Anteayer entró en este puerto procedente de Colón, el trasatlántico francés *Canada*.

Condujo 12 pasajeros. Con uno de ellos, Fray Buenaventura Ormaechea, Provincial de los Franciscanos, embarcaron en Colón otros dos religiosos, pero uno murió en Basse Terre y otro en Fort de France.

Trajo el *Canada* para este puerto 2,337 sacos de cacao y café.

A las tres de la tarde levó anclas y zarpó con rumbo á Burdeos y el Havre.

En la sesión municipal del lunes, se dió cuenta de la comunicación pasada por la Sociedad *Nueva Gairnaldá* respecto al concurso de sociedades dramáticas de que nos ocupamos en el número anterior.

El Ayuntamiento acordó que pasase el asunto á la comisión de Festejos.

En el próximo mes de julio se inaugurará en Selaya una fábrica de queso titulada *La Pastoral*.

Recordamos á nuestros lectores que pasado mañana saldrá de este puerto para los de Habana y Veracruz el vapor correo *Alfonso XIII*, con la correspondencia pública, pasajeros y carga.

Por don Juan Sitges y Aranda, en nombre de la Real Compañía Orconera, se ha solicitado el aprovechamiento de 40 litros de agua por segundo del río Besaya, en término de Torrelavega, con destino al lavado de minerales.

Por la comisión provincial han sido designados los diputados señores Pico y García Obregon para que representen á la excelentísima Diputación en el congreso agrícola que ha de celebrarse en Segovia.

En el Gobierno militar de esta plaza se interesa la presentación del soldado Félix Pallarés Montalvilla para hacerle entrega de sus documentos.

La sociedad de los coros clavé intitulada "La juventud de Barcelona", ha remitido á nuestro distinguido amigo don Faustino Odriozola, socio honorario de la misma, una artística medalla de oro.

En el anverso aparece el busto de Clavé sobre una lira, completando el conjunto una cinta donde se lee: "Asociación Euterpense de los Coros Clavé."

En el reverso se lee la siguiente dedicatoria: "La Juventud de Barcelona á su socio honorario don Faustino Odriozola.—Santander.—Mayo 1903."

La Ultima Moda publica en el núm. 806 (14 de junio), 39 elegantes modelos de trajes de verano y accesorios de gran novedad. Con las respectivas ediciones reparte un figurín acuarela, un pliego de novela, una hoja de labores femeniles y un patrón cortado

Precios: cada número 1.º ó 2.º Edición, 25 céntimos. Completa, 40.—Trimestre: 1.º ó 2.º Edición, 3 pesetas. Completa 5.—Velazquez, 42, hotel, Madrid.—Se remiten gratis números de muestra.

Los asuntos que estaban sobre la mesa se resolvieron en la sesión celebrada por el Ayuntamiento anteayer, en la forma siguiente:

Los señores Corcho Hijos quedaron autorizados para construir en la Rampa de Sotileza.

Con carácter temporal, se concedió á la institución benéfica Asilo de la Caridad, un terreno en Calzadas Altas para construir un pabellón.

Mañana jueves, último día de la Octava del Corpus terminan las funciones que durante este interregno se vienen celebrando en la Catedral.

A las tres y media de la tarde se celebrará solemne procesión por los claustros, seguidamente se bendecirá al pueblo y se hará la *Reserva*, con lo que terminan estas funciones.

Cada uno celebra la fiesta del árbol según le viene en gana y eso mismo han hecho los *sulús montunos* con los árboles recién plantados en la carretera de Pronillo á Corbán.

Nada menos que *veintisiete* plátanos destrozaron en la noche del sábado al domingo último, y es probable que después celebraran la *victoria* en alguna *tasca* donde acudirían á descansar de las fatigas que les causarían sus esfuerzos.

Parece mentira que estemos ya en pleno siglo XX y que la ilustración no haya penetrado todavía en ciertos individuos, que mas bien debieran estar atados á una yunta que sueltos y entré gentes.

LA SOLANA.—Almacén de vinos de Hilario Prados, situado en la calle de Daoiz y Velarde, número 15.—Servicio económico á domicilio.

En la última sesión del Ayuntamiento se

acordó anunciar nueva subasta para el servicio de colocación de sillas de pago en los paseos públicos.

La recaudación obtenida por tabacos durante el mes de mayo último asciende á pesetas 16,978.735.87.

Comparada la mencionada recaudación con la obtenida en igual mes del año anterior, resulta que ha experimentado dicha renta una baja líquida de 9,076.43 pesetas.

Según vemos en la prensa de Madrid, durante el próximo otoño dirigirá la compañía de zarzuela chica que actuará en el teatro de los Campos de Bilbao y en el nuestro el notable actor señor Carreras.

Este y el barítono son las modificaciones hechas en la compañía.

El señor Lacasa es esperado en Madrid para hacerse cargo de la dirección de la compañía del teatro de la Zarzuela en la que figura el bajo don Valentin González, tan conocido de nuestro público.

La comisión provincial ha acordado llevar á cabo en el teatro reparaciones por valor de 931 pesetas.

Dos montañeses han sido premiados en el Certámen científico y literario organizado en Valladolid por el Centro de Labradores.

Uno es nuestro querido amigo don Ignacio Zaldivar, por una preciosa poesía en décimas dedicada á España, con el tema *Patria*, y otro el señor don Vicente Rodriguez y Martín, de Potes, que ha obtenido el premio del tema XI, *Organización pública y económica del suelo romano durante la república*.

Para que nuestros lectores juzguen del mérito de la poesía del señor Zaldivar, basta decir que el Jurado otorgó dos premios mas especiales, y dos accésit, premiando de este modo otros trabajos que tambien merecian esta distinción.

Los contribuyentes que deseen anticipar las cuotas del tercer trimestre por territorial, industrial, cánon de minas ó inquilinatos, pueden solicitarlo de la Tesorería de Hacienda de esta provincia desde esta fecha al 30 del corriente.

Ayer, en el tren correo, llegó de Madrid y en compañía de su distinguida señora y de sus hijos, el señor don Francisco Garcia de los Rios Macho, quien se propone pasar entre nosotros la temporada veraniega.

Enviámosle nuestra más afectuosa bienvenida.

Con el fin de llevar la más completa tranquilidad al ánimo de los tenedores de obligaciones del ferrocarril de Alar á Santander, debemos recordarles el artículo 4.º, en sus dos primeros párrafos, y el 7.º del convenio con la empresa del Norte, firmado en 31 de enero de 1884, por los que se estipula; por el 4.º, que las 55.263 obligaciones especiales que se emitieron, devengarían un interés de 6 por 100 anual, y por el 7.º, "que la Compañía del ferrocarril del Norte no podrá, por concepto alguno, confundir sus capitales ni los productos de la explotación de su actual línea con los de la de Alar."

Y, principalmente que la Empresa tiene que sujetarse al cuadro de amortización inserto en las mismas obligaciones, puesto que no se hizo ninguna reserva facultándola para anticipar el reembolso.

La Corporación municipal ha autorizado á don Serafin Hernández para poner anuncios en la terraza de la primera playa del Sardinero.

Pasado mañana, á las cinco de la tarde saldrá de la parroquia de la Anunciación Compañía la procesión de la *Infraoctava*, festividad religiosa que, como otros años, corre á cargo de la Real Hermandad Milicia Cristiana.

La procesión recorrerá la carrera acostumbrada.

La Tos ferina, lo saben las madres, se cura con la *Latocjerina* del Dr. Caldeiro En farmacias 5 pesetas; por 5'50 la remite el autor. Puerta del Sol, 9, Madrid.

Los soldados de infantería de Marina Angel Acebal Herrero, Federico Perales Quevedo, José Gómez Quevedo, Manuel Setien Peseiro y Segundo Cos Gómez pueden solicitar sus licencias absolutas por conducto de la segunda sección del Cuerpo en esta capital.

Nuestro querido colega *La Atalaya* llama la atención de los lectores y nosotros lo hacemos á su vez, acerca de unas monedas-anuncios que circulan, tan bien hechas que se confunden con las de cinco pesetas.

En el anverso llevan el busto del Rey y esta leyenda: "Alfonso XIII por la G. de Dios.-1899."

En el reverso el escudo de España con este texto: "Joyería y relojería. Bazar parisienne.-Valladolid."

Los duros miden el mismo diámetro, tienen las estrellitas que llevan los legítimos á uno y otro lado del año, y en cada estrellita las cifras 18 y 99, habiendo habido persona que al cobrar una cuenta le dieron otros duros uno de los que citamos y no le conoció.

El concejal señor Ruano ha presentado la renuncia de su cargo por haber sido designado para el de Juez municipal.

Con gusto hemos visto que se está arreglando el jardinillo de la Plaza de las Escuelas, del que nos hemos ocupado diferentes veces.

Si en algo han contribuido nuestras excitaciones damos las gracias al señor Alcalde, por su atención, no sin hacer presente que la reforma era necesaria.

Ayer fué detenido un jóven, y conducido á la prevención, hijo de una conocida persona de esta localidad.

El motivo de la detención fué que estando en su casa intentó suicidarse con una pistola, la que le fué arrancada de las manos por un guardia municipal que había sido llamado y por individuos de la familia.

No pudiendo lograr su intento pidió permiso para entrar en el retrete, y viendo que tardaba en salir entraron y encontraron al jóven con medio cuerpo fuera de la ventana, de donde le sacaron, y gracias á la prontitud no se salió con la suya el monomaniaco.

El Consejo de Administración de la Sociedad *Elctra Pasiega* visitó ayer las obras de los grandes de positos que se están terminando en las alturas de Noja, entre los términos municipales de Liérganes y Miera.

Acompañaron á los señores del Consejo algunas otras personas, entre ellas el arquitecto señor lavín Casalis, quien como aquellos quedó muy bien impresionado del estado de los trabajos, que hacen esperar den un excelente resultado.

Los depósitos están admirablemente contruidos y pueden contener grandes cantidades de agua.

COTIZACION

DE LAS OPERACIONES VERIFICADAS EN EL DIA DE AYER POR LOS CORREDORES DEL COLEGIO DE ESTA PLAZA

Banco Mercantil, (25 000 pesetas nominales), sin liberar, á 90.

Montañesa de Navegación, (12.500 pesetas), á 60.

Centrales Eléctricas, (2.500 pesetas), á 45 Amortizable, 5 por 100, (10.000 pesetas) á 96,60 y 96,40.

Santander 16 de junio de 1903.

BOLSA

MADRID	DIA 16
Deuda 4 % interior al contado.	77 05
Id. 5 % amortizable.	96 40
Acciones del Banco de España.	484 00
Compañía de Tabacos.	439 00
" Norte de España.	00 00
Obligaciones de Ariza á Valladolid,	000 00
París á la vista.	36 60
Londres á la vista.	34 37

ALGO DE TODO

EL ORO DEL MAR

Es conocido el descubrimiento del oro en el mar.

Las olas contienen oro: se nos ha demostrado y la química logró hace algún tiempo extraer de ellas minúsculas pepitas.

La desgracia es que hasta hora los productos de la extracción estaban lejos de cubrir sus gastos.

El oro de mar salía á un precio más elevado que el oro; la operación resultaba pues financieramente, mala.

Se asegura que actualmente el problema está resuelto.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis ó convalecencias, dispepsias, (pereza de digerir) raquitismo, (crecimiento defectuoso y demas afecciones que reconocen por causa UN ESTADO DE DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando el acrditado

ELIXIR CALLOL

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del país y extranjeros, se vende en Santander en la acreditada Droguería de los señores Pérez del Molino y Compañía.

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito: Farmacia CalloL, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

Un litro de agua de mar, precipitado en una composición á base de cal, parece que produce 175 miligramos de oro, ó sean trece céntimos, precio suficientemente remunerador, pues el procedimiento resulta poco costoso.

Confiamos, pues, en ver, dentro de poco tiempo, fábricas de oro en las orillas del mar, el cual, si los datos son exactos, debe contener un número fantástico de millones.

La nueva invención sería un beneficio inapreciable para la humanidad.

Tendremos oro en todas las partes del mundo y no habrá ocasión de disputarse á fuerza de crímenes, de batallas y de guerras los raros sitios de que actualmente se extrae el oro.

Hemos de desear, pues, que la noticia sea cierta, pero sin darle por ahora más crédito del que se merece.

PARA CONSERVAR LOS HUEVOS.

Como la exportación de huevos en Asturias y Galicia pasa de dos millones de pesetas al año, la Granja experimental de Coruña ha intentado resolver el problema de conservar aquéllos de un año para otro. A este efecto y después de varios ensayos, ha conseguido descubrir un método tan sencillo como práctico. Consiste en lubricarlos con una disolución acuosa de 30 por 100 de silicato de potasa.

Preparados de este modo pueden conservarse largo tiempo, hasta el punto de que después de nueve ó diez meses de puestos, se prestan á todo género de condimentos sin que se note el tiempo transcurrido. Únicamente comparándolos con otros recién puestos, se advierte algo más de condensación en la clara y de menos sustancia en la yema.

El problema, pues, está resuelto y Galicia, y Asturias tienen una nueva fuente de riqueza.

LO QUE TRABAJA UN RELOJ.

Tan diminuto mecanismo debiera obtener más atención de la que generalmente se le presta, y así se comprende que el trabajo que desarrolla el volante de un reloj le haría dar en tres años la vuelta al mundo, si girara en una misma dirección. El tiempo que para recorrer la misma distancia emplearía una locomotora, trabajando á razón de diez horas diarias y cuarenta y cinco kilómetros por hora, sería de ochenta y nueve días.

Pero si las ruedas de la locomotora en vez de un diámetro de 108 centímetros solo tuviera un diámetro de 18 milímetros como el volante del reloj y girasen á igual velocidad que él, entonces necesitaría la locomotora, para dar la vuelta al mundo, calculando su trabajo en diez horas diarias, un periodo de veinticuatro años seguidos, trabajo que el diminuto volante del

reloj ejecutaria como queda dicho, en tres años solamente.

Despachos telegráficos

Madrid 16

El señor Silvela al despachar hoy con el Rey á la hora de costumbres, informó á don Alfonso de la marcha de los asuntos parlamentarios, de la huelga de Jerez y de los asuntos de Serbia.

El ejército serbio acepta la monarquía constitucional y acatará al nuevo soberano Pedro I.

Congreso

El señor Villaverde abre la sesión á las tres y media.

El acta es aprobada en votación nominal por 94 votos contra 3.

El señor Vallés y Ribot se ocupa de la cuestión agraria en Andalucía, contestándole el señor Maura y rectificando ambos.

Después son discutidas en el orden del día las actas de Logroño, Chantada, Roquetas, Almería y Guadix, siendo aprobadas todas ellas.

Senado

Próximamente á las tres y media abre la sesión el general Azcárraga, con gran desanimación en escaños y tribunas.

Después de dedicar los señores Azcárraga y Allendesalazar breves frases laudatorias al senador vitalicio señor Muguero, se acuerda por unanimidad haber oído con sentimiento la noticia de su fallecimiento.

Los señores Muñoz y Dominguez dirigen algunas preguntas y entrase en el orden del día, continuando la discusión del acta de Alicante.

Pide algunas aclaraciones el señor Caro y la comisión retira el dictamen con objeto de modificarle.

Después de aprobarse algunos dictámenes, discútese el proyecto sobre la vagancia, interviniendo los señores conde de Estéban Collantes, Luaces y Dávila.

Dicen de París con referencia á noticias

de Serbia, que un numeroso grupo de mujeres de Belgrado ha expresado su deseo de que la reina Natalia vuelva á ocupar el trono de aquella nación, ingresando de nuevo en la religión ortodoxa y casándose con Pedro Karageorgevitch.

Ha fallecido repentinamente el ilustre general Arroquia.

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publicará mañana varias reales órdenes: disponiendo se activen las liquidaciones de los ejércitos de Ultramar y dando una nueva organización á las dependencias encargadas de dichas operaciones.

Se crea una inspección general que conocerá en todos los asuntos de Ultramar en que entienda hoy el Ministerio.

La presidirá un inspector que resolverá todo lo relacionado con los quintos. Formará parte el jefe de la comisión liquidadora, dos Capitanes generales, un intendente, más el jefe del Negociado correspondiente como secretario sin voto.

Exceptuase de su competencia la clasificación de movilizados de Ultramar, la de indemnizaciones á súbditos extranjeros y la distribución de fondos.

Es inexacto que el Rey piense ir á Barcelona.

Despachos recibidos de Nueva York dan cuenta de que una inundación ha destruido las tres cuartas partes de la ciudad de Hesperor, ahogándose más de 300 personas.

El Gobierno ha acordado que el jueves tenga lugar la constitución del Congreso.

En el Consejo de ministros se examinaron los presupuestos y leyes complementarias, entre las que figuran las del timbre, alcoholes, derechos reales, liquidaciones de Ultramar y del Banco.

Se aprobó la deuda del Banco, que asciende á 700 millones de pesetas, que se liquidará en cuatro años.

El sobrante inicial del presupuesto general es de 31 millones de pesetas.

Los ministros se mostraron pesimistas en la cuestión de las huelgas de Andalucía y se

aprobó un crédito de 30.000 pesetas para las obras del canal de Aragón También se habló del viaje del Rey á Cartagena, á quien acompañará el señor Silvela y cuyo viaje depende de la llegada de la escuadra francesa.

El Consejo del Banco Hipotecario ha dispuesto que desde el 1.º de Julio próximo se pague un dividendo supletorio de 2 por 100 sobre el capital desembolsado de las acciones del establecimiento.

En el Hospital han ingresado ocho enfermos más del tífus.

RESTAURANT EL CANTABRICO

DE

PEDRO GOMEZ FERNANDEZ socio gerente que fué de La Villa de Suances Calle Hernan Cortés (Plaza Nueva) PALACIO DEL SEÑOR GARCIA MACHO TELEFONO NÚM. 209

COCINA FRANCESA Y ESPAÑOLA COMEDORES AMPLIOS É INDEPENDIENTES

Plato del día: Frite variado á la española.

EUGENIO LEBÓN Y C.ª

Fábricas de gas y electricidad

FUERZA MOTRIZ Y ALUMBRADO

Desde 1.º de Julio próximo se venderá el gas empleado en «fuerza motriz» á 0'20 pesetas el metro cúbico.

Energía eléctrica «para el alumbrado» medida por contador á 0'80 pesetas el kilovatio. Abonos fijos por lámpara de 5 bujías, 2 pesetas al mes.

Idem idem 10 idem, 3 idem idem. Idem idem 16 idem, 4'50 idem idem. Idem idem 25 idem, 6 idem idem.

BORDADORA

Las señoras que deseen buenos bordados en sus ropas interiores y juegos de cama etc. etc., pueden dirigirse á

MARIA LUISA ROIZ Y RODRIGUEZ que habita calle de Carbajal, núm. 3, piso 4.ª derecha.

Los precios son más económicos que los que llevan otras bordadoras, tanto en equipos para novias, mantelerías y pañuelos, Carbajal, 3, 4.ª derecha

FACTU AS CONSULARES

para Cuba Puerto-Rico y Filipinas para todas las que fueron nuestras colonias.

Se venden en la imprenta de este periódico Muelle, 8-Santander

rente hacia mí un reflejo del amor infinito que Mr. de Villemor tenía por mi madre.

¡Cuán poco duró mi dicha!

V

Mr. de Villemor no me hizo saber su historia dolorosísima de una sola vez, sino lentamente, en varias conversaciones, con ciertos paliativos y atenuaciones, destinados á disminuir la impresión que la terrible desgracia debía producir en mi alma. A pesar de todo, aquella impresión fué tan violenta, que comprometió mi salud. No dormía casi, pues al punto que se cerraban mis ojos la sensación de un abismo abierto á mi lado me despertaba de repente, presa de espantoso terror. Y aún no era nada. La idea de que mi madre había muerto por mi causa, producíame angustias más crueles todavía. Sobre todo cuando aquella idea era más aguda y se complicaba con otra: la de los sufrimientos experimentados por mi padre, para volver lo más pronto posible á Villemor, sufri-

do, llevando la vida salvaje descrita ya. Crecía mucho, los rasgos de mi fisonomía precisábanse, cambiando de carácter; mi cuerpo, antes un poco recogido y pesado, afinábase y alargábase; mi voz ronca se afinaba también, y de vez en cuando solía encontrar alguna nueva nota de agradable sonido y timbre especial.

Balveigne y Catalina dábanse cuenta de estas lentas transformaciones. Varias veces les sorprendí cambiando señas, cuyas significación no comprendía, después de haberme mirado.

En tal situación vino á encontrarme Mr. de Villemor cuando volvió al castillo, después de tres años de ausencia, acompañado por el príncipe Viviani.

Ya relaté, al principio de esta confesión, los acontecimientos que siguieron y la desdicha que me reservaba el destino, haciendo revivir en mi personilla ruda é indisciplinada algo de la gracia y de la hermosura de aquella idolatrada muerta, dando á mi voz cierta resonancia que recordaba la suya, y atrayendo de re-

bordaba del arroyo era mucha; el suelo no la embebía porque se encontraba enfangado por las lluvias recientes; así es que la inundación avanzaba con la mayor rapidez, á tal punto, que llegó á asustarnos.

—¡Vamos á quitar la presa!—gritó Juan.

Pero ya era demasiado tarde. El esfuerzo de la corriente hacía mezclado también y de un modo tan compacto las ramas y las yerbas, que hubiéramos necesitado diez horas para destruir aquella obra, cuya edificación había costado apenas dos. Y la inundación subía y subía. Todo el prado hallábase cubierto por las aguas.

¡Ya, ya! En presencia de semejante resultado, nos dió un miedo atroz, y nos escapamos valerosamente.

Sólo al otro día pudo encontrarse la causa de la inundación. Los criados de la granja de Fontanil destruyeron nuestra hermosa obra. ¡Dos hectáreas de heno estropeadas!

Nunca se supo exactamente quiénes eran los verdaderos autores de aquella hazaña; pero

S EL RRO Y EL MAS ACREDITADO

Desconfíese de los imitadores, que no solo intentan imitar el producto, sino que copian nuestro nombre de **Callicida** y hasta la forma de nuestros anuncios para sorprender al público. Ninguno es de tan seguro resultado como el **Callicida** **Escrivá**.

ES EL NOMBRE DE ESCRIVÁ

Véndese en todas las farmacias, droguerías y bazares.

CALLICIDA ESCRIVÁ

22 AÑOS DE ÉXITO CRECIENTE!

en la curación de los **callos y durezas**. Es incoloro, no mancha, de aplicación sencillísima. Calma el dolor siguiendo las instrucciones se obtiene una curación radical.

6 REALES EL FRASCO

Depósito general: **Viuda de Escrivá**, farmacia de la Estrella Fernando VII, 7.—BARCELONA.

EL JARABE PAGLIANO

del Prof. **GIROLAMO PAGLIANO**

Es el mejor depurativo y refrescante de la sangre. 60 años de éxito consecutivo es la mejor garantía de su eficacia. Exíjase la marca de fábrica registrada, cuyo dibujo, en azul celeste, tiene la firma en negro de **"Girolamo Pagliano"**.

AGENTES EN ESPAÑA: **J. URIACH Y COMP.**, Barcelona

Descubrimiento importantísimo



INVENTOR
A. CHARLES LAMBERT
Calle Balmes 106,
BARCELONA.

El eminente doctor Charles Lambert, de París, después de un profundo estudio sobre las enfermedades específicas y de las vías urinarias, ha encontrado el medio de curarlas radicalmente, no solo sin hacer uso del **mercurio**, sino que combate las enfermedades contraídas por el uso de dicha substancia. El tratamiento es sencillísimo y las fórmulas son puramente vegetales, pues en su composición solo entran yerbas medicinales de la India. Estas fórmulas las presenta en las formas siguientes: Las Píldoras Charles Lambert, que curan todas las enfermedades de las vías urinarias, tanto en el hombre como en la mujer.

La Inyección Charles Lambert, que debe de usarse al mismo tiempo que las Píldoras, para que la curación sea más radical y pronta.

El Elixir Charles Lambert es un gran medicamento para la completa destrucción de todo bacilo infeccioso. Con su uso se purifica la sangre impura, dejándola en su estado normal, libre de todo virus, dando salud e inmunidad para evitar la reproducción de tan terrible enfermedad. Este Elixir debe de tomarse como complemento del tratamiento, una vez que la enfermedad, urinaria haya desaparecido.

Precio de las Píldoras, pesetas, 4'50. - La Inyección 3'80, y el Elixir 3'80. - De venta en Santander en la farmacia del Doctor Crispulo Ordoñez, calle del Martillo - Para cualquier duda que se presente consúltese por escrito al inventor, calle de Balmes, 106, Barcelona.

ANTÍDOTO SOBERANO de las enfermedades biliosas, es el PURGANTE de ANDRES Y FABIA

Farmacéutico premiado de Valencia

Corrige inmediatamente:

- Inapetencias, Acideces,
- Náuseas, Indigestiones,
- Afecciones nerviosas, Irregularidades del ménstruo,
- Vaidos, Vómitos,
- Estreñimiento dolores de cabeza,
- y otros padecimientos de estómago

Se emplea también como simple purgante, por ser agradable al paladar, suave y rápido en su efecto. De venta en Santander, farmacia de Calvo y Plaza, calle de la Blanca y principales de la ciudad a 2 pesetas caja.

PROBAD EL COGNAC DOMEQO

de Santander.

Destilado con vino puro de jerez, es el mejor y único; gran premio. Concurso de a. talis.

PARIS 1900

Antonio del Campo Echeverria

PROFESOR MERCANTIL

Explica las asignaturas que su carrera comprende.

SANTA LUCIA, 3,



Crema de Bismuto

DE GRIMAULT Y C^{ia}

Medicamento heroico, corta en breve plazo Cólicos, Diarrea, Disenteria Gastritis, Gastralgias, Dolores de Estómago, Diarreas coleriformes.

LA CREMA obra con más rapidez que los polvos.

Paris, 8, rue Vivienne y todas las Farmacias

Est. 1752.

Cuando Vd. necesite tomar una Píldora, tome las

PÍLDORAS BRANDRETH

Puramente Vegetales. Siempre eficaces.

Curan Estreñimientos crónicos.

Las Píldoras Brandreth purifican la sangre, corroboran la digestión y limpian el estómago e intestinos. Estimulan el hígado y renuevan la bilis viciada y las secreciones corrompidas. Son un remedio tónico que regula, depura y fortalece todo el organismo.

Estreñimientos, Vértigos, Somnolencias, Lenguas sucias, Aliento fétido, Dolores de Cabeza, Dolores de Estómago, Indigestion, Dispepsia, Enfermedades del Hígado, Jaquecas, Ictericas, ó cualesquiera otras indisposiciones provenientes de condici^on impura de la sangre. 40 PÍLDORAS EN CADA CAJA.

Únicos agentes en España **J. URIACH & Ca.**, BARCELONA.

Acérrese el gradado a los ojos y se verá entrar la píldora en la boca.

EL RABIOSO DOLOR DE MUELAS CARIADAS

Su único y sorprendente remedio al minuto y sin riesgo **EL AIBAF SERDNA**

(Anagrama de ANDRES Y FABIA, farmacéutico premiado de Valencia)

Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito destruyendo al propio tiempo la fetidez que la carie comunica al aliento.

Este remedio no es un preventivo como lo son todos los elixires que se anuncian sino que combate y vence en el acto a esos dolores, que parece que van a agotar los horrores del sufrimiento.

De venta en Santander, farmacia de Calvo y Plaza, calle de la Blanca y principales de la ciudad a 2 pesetas bote.

Ponemos en conocimiento de nuestros lectores que la imprenta de este periódico sigue encargándose de la confección de toda clase de trabajos pertenecientes al arte tipográfico, tales como membretes, circulares periódicos, carteles, prospectos y facturas, en negro, en colores ó dorado.

la verdad es que sospecharon un poco de nosotros.

Entretenidos en tan interesantes ocupaciones, los días se nos pasaban al vuelo. Pero Juan iba a la escuela, y era necesario que yo aguardara su salida. ¡Dios sabe con qué impaciencia!

Al cabo de un año mi padre volvió a Ville-mor, y pasó cerca de un mes en la casa. Creo que me encontró un poco menos salvaje y un poco menos fea que la primera vez.

Pero el momento ansiado no acababa de llegar. La chispa que debía unir con un lazo de fuego nuestros dos corazones y nuestras dos almas, no acababa de trotar. Mr. de Villemor contentóse con asegurarme un bienestar material, dando algunas órdenes precisas a Balveigne; después tuvo la idea de instalar cerca de mí a una respetable *miss*, encargada de enseñarme, indiferentemente, lectura y distinguidas maneras.

Después de adoptar tales precauciones Mr. de Villemor volvió a partir para sus lejanos viajes.

Mi conducta con la inglesa no fué muy buena, que digamos. Procedió conmigo equivocadamente: por medio de la severidad y de las humillaciones. Yo me resistía como un diablo; así es que la guerra encendióse desde los primeros días. Balveigne y su mujer, Catalina, eran para mí dos fuertes aliados; corrompidos, desde hacía algún tiempo, por mis gracias no veían sino por mis ojos, encontrando perfectamente bien todo lo que hacía. ¡Pobre inglesa! ¡Las pasó buenas! ¿Quién le mandaba llamarse Georgina, tener amarillos los cabellos, la presencia desagradable y la voz áspera? A los seis meses hizo la maleta y abandonó a Villemor, sin volver la vista atrás, furiosa, exasperada. Debo decir, en descargo de mi conciencia, que miss Georgina gustaba mucho de la vida bullíciosa, de las expediciones y de las visitas a la ciudad, y que se aburría atrozmente en Ville-mor. En el fondo, quizás no le incomodaba dejar nuestras eternas montañas, cuya vista persistente excitaba sus nervios delicados.

Quédeme, pues, sola durante dos años y me-

mientos cuya responsabilidad aceptaba yo completamente. ¡Estaba maldita! ¡Llevaba la desgracia conmigo!

A lo menos él vivía, y esperaba ardientemente que su salud, siempre delicada, se restableciera cada vez más; y para no alarmarle le ocultaba cuidadosamente las angustias de mi alma.

Una de las consecuencias de las revelaciones que me hicieron fué añadir un sentimiento de profunda gratitud al afecto sincero que ya profesaba al valeroso Balveigne.

Le encontré solo, al dar vuelta a una alameda, y corrí hacia él.

-- Balveigne -- le dije -- es preciso que te abraze.

— ¡A mí, señorita, a mí! — dijo Balveigne sofocado y abriendo unos ojos tamaños.

— ¡Sí, a tí!.

Y de un salto me colgué a su cuello y le besé ruidamente en las dos mejillas,

Después, señalándole la cruz negra, con un brazo algo tembloroso, añadí: